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Debat	 calon	wakil	 presiden	 (cawapres)	memang	 sudah	 usai,	 tapi	 kini	 saling	 serang	 dan	 tangkis	
berpindah	panggung.	Tiga	kubu	adu	argumentasi	di	media	massa	maupun	media	sosial.	Polemik	
food	 estate	menjadi	 salah	 satu	 bahasan	panasnya.	 Awalnya,	 'peluru'	 tersebut	 dilontarkan	

Cawapres	 nomor	 urut	 03,	 Mahfud	 Md	 saat	 berdebat	 dengan	 Cawapres	 nomor	 urut	 02,	 Gibran	
Rakabuming	Raka.Diskusi	berlanjut	di	X	(sebelumnya	bernama	Twitter,Red).Dengan	lugas	Mahfud	
Md	mengunggah	cuitan	soal	'menanam	singkong,	panen	jagung'.	Tak	hanya	sampai	di	situ,	Menteri	
Koordinator	 Bidang	 Politik,	 Hukum,	 dan	 Keamanan	 (Menkopolhukam)	 juga	menyentil	 Gibran	
dengan	mengungkap	'Jagungnya	pun	ditanam	dengan	goody	bag	sebab	di	tanah	bergambut	Gunung	
Mas	tak	mungkin	tumbuh	jagung'.	Hal	tersebut	dibenarkan	Wahana	Lingkungan	Hidup	(Walhi)	dan	
Greenpeace,	bila	proyek	food	estate	gagal.	Sebelumnya,	Gibran	saat	debat	 	mengklaim	bahwa	Food	
Estate	di	Gunung	Mas,	Kalimantan	Tengah	menjadi	salah	satu	lokasi	berhasil.	Kementeria	Pertanian	
pun	ikut	angkat	bicara.Menteri	Pertanian	Andi	Amran	Sulaiman	bersikukuh	food	estate	bukan	program	
gagal.	Namun	diakui	memang	perlu	evaluasi	dan	perbaikan.

Baca	di	hal	11....

SERANG-TANGKIS SOAL FOOD ESTATE 
'TANAM SINGKONG, PANEN JAGUNG'
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SUMATERA UTARA SUMATERA SELATAN NUSA TENGGARA TIMUR KALIMANTAN TENGAH PAPUA

PROYEK FOOD ESTATE

Salah	satu	lokasi	penanaman	singkong	

di	kawasan	food	estate	di	Desa	Tewai	Baru,	Kabupaten	

Gunung	Mas,	Kalimantan	Tengah.	Kawasan	ini	sebelum	2019	

merupakan	kawasan	hutan	hujan	tropis.(dok.ist)
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Ternyata Pungli Rp 6 Miliar 

Tersebar di 3 Rutan KPK
JAKARTA-Pungutan liar (pungli) di 
lingkungan rutan KPK ternyata tidak 
terjadi di satu tempat. Pungli tersebut 
tersebar di 3 rutan berbeda. Nilanya 
pun relatif besar yaitu sekitar Rp 6 
miliar. 

Kasus pungli ini menjadi sorotan 
karena ada 93 pegawai yang terlibat. 
Dewas KPK tengah menyidangkan 
secara etik, dan rencananya putusan 
akan dibacakan pada 15 Februari 
2024. 

“Pungli itu di tiga rumah tahanan. 
Yang pertama di Merah Putih, yang 
kedua di sini, C1, ketiga di Rutan 
Guntur (cabang KPK),” kata Anggota 
Dewas KPK Syamsuddin Haris kepada 
wartawan di Gedung Dewas, Senin 
(22/1/2024).

Dewas KPK sudah menggelar 
sidang etik terkait pungli ini sejak 
(17/1/2024). Total, sudah ada 63 
orang diperiksa. Sisanya, akan digelar 
secara maraton.

Dari pemeriksaan yang dilakukan 
Dewas KPK, terungkap sejumlah 
dugaan pelanggaran etik.  Mulai 
penarikan pungli terhadap tahanan 
yang menginginkan fasilitas berupa 
m a k a n  h i n g g a  p e nye l u n d u p a n 
HP.Haris tidak menyebutkan detail 
identitas  pegawai  yang diduga 
menerima pungli itu. “Kalau secara 
spesifik saya tidak hafal nama-nama,” 
ungkap dia.

Temuan Dewas sejauh ini meng-
u n g k a p  b a h w a  b i a y a  ' m e n y e -
lundupkan' ponsel ke dalam rutan 
harganya mencapai Rp 10 sampai 20 
juta. Tahanan juga diminta membayar 
uang sebesar Rp 200-300 ribu untuk 
sekali cas.

Secara keseluruhan, pungli di 
Rutan KPK nilainya mencapai Rp 6 
miliar lebih. Angka ini lebih besar dari 
d u ga a n  awa l  ya n g  h a nya  R p  4 
miliar.Penyetoran dan penerimaan 
pungli  itu bervariasi .  Ada yang 
bulanan ada yang juga langsung. 
Pembayarannya pun dengan cara 
beragam.

“Untuk makan dan segala macam. 
Lagi pula, kan, itu tidak sekaligus, jadi 
ada yang sebulan itu dapat satu juta, 
ada yang sebulan itu dapat Rp 1,5 juta, 
sesuai dengan posisi masing-masing,” 
imbuh Haris.

Nawawi	Kritisi	Dewas
Di sisi lain, Ketua Sementara KPK 

Nawawi Pomolango menyayangkan 
Dewan Pengawas KPK yang sudah 
m e n y a m p a i k a n  s o a l  d u g a a n 
pelanggaran etik terhadap dua wakil 
ketua, Alexander Marwata dan Nurul 
Ghufron.  Padahal ,  pemeriksaan 
terhadap keduanya belum dilakukan.

Diketahui, Alexander Marwata dan 
Nurul Ghufron dilaporkan atas dugaan 
pelanggaran etik. Keduanya diduga 

menggunakan kewenangannya untuk 
menghubungi pihak berperkara di 
Kementerian Pertanian (Kementan).

Belakangan, Dewas KPK menyebut 
mereka sudah mengantongi bukti 
percakapan atau chat yang dilakukan 
dua pimpinan itu. Salah satunya, 
adalah pesan singkat antara Alexander 
Marwata dengan eks Sekjen Kementan 
Kasdi Subagyono.

“ B i j a k n y a  D e w a s  l a k u k a n 
klarifikasi lebih dahulu pada yang 
bersangkutan barulah membuat 
pernyataan,” kata Nawawi kepada 
w a r t a w a n  y a n g  d i k u t i p  S e n i n 
(22/1/2024).

Katanya, selain klarifikasi sebaik-
nya semuanya diungkap dalam 
persidangan etik. “Daripada meng-
umbar hal-hal yang baru diperoleh 
secara sepihak,” tegas Nawawi.Tak 
hanya itu, Nawawi menilai pernyataan 
yang dikeluarkan Dewas KPK tanpa 
kebenaran bisa berimbas pada kondisi 
lembaga yang sedang tidak dipercaya 
publik. Sehingga, mereka seharusnya 
ikut membantu menjaga kondisi.

“Yang tentu saja (kondisi ini, red) 
semakin berimbas pada lembaga 
dalam situasi seperti sekarang ini,” 
tegasnya.

Sementara itu, Alexander tak mau 
berkomentar banyak soal adanya 
bukti percakapan antara dirinya dan 
Kasdi. Ia justru tertawa karena mem-
b a c a  p e r n y a t a a n  D e w a s  K P K . 
“Komentar saya begini, 'membaca 
pernyataan Dewas, saya tertawa 
t e r p i n g k a l - p i n g k a l ,”  u j a r n y a 
dilengkapi emoticon tertawa.

Dia berharap Dewas KPK tidak 
s e m b a r a n g a n  m e m b e r i k a n 
pernyataan. “Saya belum pernah 
ditanya Dewas atas kebenaran laporan 
itu,” tegas Alexander Marwata.

Diberitakan sebelumnya, Anggota 
Dewas KPK Hardjono mengatakan 
Dewas KPK sudah mengantongi bukti 
percakapan Alex dengan Kasdi 
Subagyono saat menjabat sebagai 
Sekjen Kementan. Ia disebut minta 
tolong agar Klaten dapat program 

p u p u k . M e s k i  b e g i t u ,  H a rd j o n o 
menyebut tidak ada pemberian uang. 
Selain itu, permintaan ini juga batal 
dilaksanakan pada akhirnya.

Te r k a i t  l a n j u t a n  k a s u s  d i 
Kementan, penyidik KPK memanggil 
dua pejabat Kementerian Pertanian 
(Kementan) untuk diperiksa sebagai 
saksi."Hari ini bertempat di Gedung 
Merah Putih KPK, tim penyidik 
menjadwalkan pemanggilan dan 
pemeriksaan saksi-saksi Kepala 
Bagian Umum Sekretariat Direktorat 
Jenderal Tanaman Pangan Edi Eko 
S a s m i t o  d a n  K e p a l a  B a d a n 
Penyuluhan dan Pengembangan SDM 
Pertanian Dedy Nursyamsi," kata 
Kepala Bagian Pemberitaan KPK Ali 
Fikri saat dikonfirmasi di Jakarta, 
Senin (22/1/2024).

Selain itu penyidik lembaga anti-
rasuah juga memanggil dua pegawai 
Kementan yakni Pegawai Biro Keuangan 
dan Barang Milik Negara Setjen Ke-
mentan bernama Salam dan Pegawai 
Biro Umum Kementerian Pertanian 
Tahun 2001 bernama Karina.

M e s k i  d e m i k i a n  A l i  b e l u m 
memberikan keterangan lebih lanjut 
soal  keterangan apa yang akan 
didalami penyidik dalam pemeriksaan 
terhadap saksi-saksi tersebut.

Perkara dugaan korupsi di Kementan 
bermula saat SYL menjabat sebagai 
Menteri Pertanian untuk periode 2019 
sampai 2024.Dengan jabatannya 
tersebut, SYL kemudian membuat ke-
bijakan personal yang di antaranya 
melakukan pungutan hingga me-
nerima setoran dari ASN internal Ke-
mentan untuk memenuhi kebutuhan 
pribadi, termasuk keluarga intinya.

Kurun waktu kebijakan SYL untuk 
memungut hingga menerima setoran 
tersebut berlangsung dari tahun 2020 
sampai 2023.SYL menginstruksikan 
dengan menugaskan Sekretaris 
Jenderal Kementan Kasdi Subagyono 
(KS) dan Direktur Alat dan Mesin 
Pertanian Kementan Muhammad 
Hatta (MH) melakukan penarikan 
sejumlah uang dari unit eselon I dan II.

Dalam bentuk penyerahan tunai, 
transfer rekening bank hingga pem-
berian dalam bentuk barang maupun 
jasa.Atas arahan SYL, tersangka KS dan 
MH memerintahkan bawahannya 
untuk mengumpulkan sejumlah uang 
di lingkup eselon I, yakni para direktur 
j e n d e ra l ,  ke p a l a  b a d a n  h i n g ga 
sekretaris masing-masing eselon I, 
dengan besaran nilai yang telah 
ditentukan SYL kisaran mulai 4.000 
dolar AS sampai 10.000 dolar AS.

KPK pun menyebut terdapat 
bentuk paksaan dari SYL terhadap 
para ASN di Kementan, seperti dengan 
dimutasi ke unit kerja lain hingga 
m e n d i s f u n g s i o n a l k a n  s t a t u s 
jabatannya.Penerimaan uang melalui 
KS dan MH sebagai representasi orang 
kepercayaan SYL itu dilakukan rutin 
setiap bulan dengan menggunakan 
pecahan mata uang asing.

Penggunaan uang oleh SYL, kata 
KPK, juga diketahui oleh KS dan MH, di 
antaranya untuk kepentingan pribadi 
SYL, seperti pembayaran cicilan kartu 
k r e d i t ,  k r e d i t  m o b i l  A l p h a r d , 
perbaikan rumah pribadi ,  t iket 
pesawat bagi keluarga, pengobatan 
dan perawatan wajah keluarganya 
senilai miliaran rupiah.

Selain itu, Alex menjabarkan 
bahwa penyidik menemukan ada 
aliran dana dari SYL ke Partai NasDem. 
Komisi antirasuah juga mendapati 
adanya penggunaan uang lain oleh SYL 
bersama KS dan MH untuk ibadah 
umrah.(wid,rls,ant/dya)

(Ilustrasi)	Petugas	memeriksa	ruang	tahanan	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	saat	peresmian	di	
Gedung	Merah	Putih	KPK,	Jakarta.	(dok)
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90	orang terlibat dalam enam perkara, 
sidang mulai 17	Januari	2024

3	orang	disidang,	Senin (22/1/2024). 
Pembacaan putusan dijadwalkan	
15	Februari	2024
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Jokowi Belum Ajukan 

Nama Pengganti Firli ke DPR, Kenapa?
JAKARTA	 -	 Sudah hampir 
sebulan usai  Firl i  Bahuri 
diberhentikan dari Kursi Ketua 
KPK, Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) belum juga menyetor 
nama pengganti ke DPR RI. 
I s t a n a  m e nye b u t  p r o s e s 
sedang berjalan dan kini ada di 
tahap konfirmasi.

"Ini proses yang sedang 
berjalan, ada beberapa hal 
yang perlu dikonfirmasi oleh 
P r e s i d e n  d a n  j u g a 
Ke m e n te r i a n  S e k re t a r i a t 
Negara tentang kandidat yang 
sudah sebenarnya dalam 
koridor undang-undang sudah 
jelas," ujar Koordinator Stafsus 
Presiden, Ari Dwipayana, di 
k o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta, Senin 
(22/1/2024).

Menurut aturan, Jokowi 
harus menyerahkan salah satu 
kandidat yang telah mengikuti 
fit and proper test ke DPR. Ari 
tak menjelaskan detail perihal 
yang perlu dikonfirmasi oleh 
Jokowi."Dari 4 capim yang ikut fit and 
proper test, dan kemudian tidak 
terpilih, itu perlu dikonfirmasi lagi 
oleh Bapak Presiden," jelas Ari.

"Dalam konfirmasi (ke) beberapa 
pihak yang akan diusulkan. Nanti 
(jika) prosesnya (sudah) selesai, 
segera disampaikan ke DPR," imbuh 
Ari.

Firl i  Bahuri  diketahui  telah 
diberhentikan sebagai Ketua KPK 
sejak 28 Desember 2023. Firli dicopot 
setelah ditetapkan sebagai tersangka 
kasus pemerasan kepada Syahrul 
Yasin Limpo serta mendapatkan 
s a n k s i  e t i k  b e r a t  d a r i  D e w a s 
KPK.Pimpinan KPK saat ini diisi empat 
orang. Sesuai aturan pimpinan KPK 
harus diisi oleh lima orang. Untuk 
sementara, jabatan Ketua KPK saat ini 
diisi oleh Nawawi Pomolango.

Sebelumnya, Anggota Komisi III 
D P R  S u p r i a n s a  b e r p a n d a n ga n , 
p e m i l i h a n  c a l o n  Ke t u a  Ko m i s i 
Pem b era n t a sa n  Koru p si  (K PK ) 
pengganti Firli Bahuri bisa dilakukan 
melalui pembentukan Panitia Seleksi 
(Pansel). 

Menurutnya, hal ini sebagaimana 
diatur Pasal 30 ayat (2) Undang-
Undang KPK. Pasal tersebut berbunyi 
"Untuk melancarkan pemilihan dan 
penentuan calon Pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi, Pemerintah 
membentuk panitia seleksi yang 
bertugas melaksanakan ketentuan 
yang diatur dalam Undang-Undang 
ini." 

"Alasannya karena calon pengganti 
yang ada saat ini, yaitu mereka yang 
tidak terpilih saat fit and proper test 
2019 sudah kedaluwarsa,"  kata 
Supriansa dalam keterangannya, 
Selasa (16/1/2024). 

Supriansa beralasan, pertama, 

m e r u j u k  p u t u s a n  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) Nomor 112/PUU-
XX/2022 tentang perubahan masa 
jabatan pimpinan KPK menjadi 5 
tahun. Namun, menurut Supriansa, 
tidak ada penjelasan sama sekali 
tentang bagaimana status calon 
pimpinan KPK yang tidak terpilih di 
DPR pada 13 September 2019 di mana 
kala itu Firli Bahuri lah yang terpilih 
sebagai Ketua KPK. "Yang dijelaskan 
dalam putusan MK tersebut hanya soal 
status pimpinan KPK yang saat ini 
menjabat yang seharusnya habis 
jabatan tanggal 20 Desember 2023 
disesuaikan menjadi 5 tahun dan 
berakhir pada 20 Desember 2024," 
jelasnya. 

Supriansa mengungkapkan, perlu 
digarisbawahi bahwa pada saat para 
calon tak terpilih tersebut mengikuti 
proses pemilihan di DPR, masa jabatan 
yang berlaku saat itu adalah untuk 
periode 2019-2013 atau hanya 4 
tahun. Fakta tersebut, lanjut dia, bisa 
dilihat dalam laporan Komisi III DPR 
mengenai proses pemilihan dan 
penetapan calon pimpinan KPK masa 
jabatan 2019-2023 pada rapat 
paripurna DPR 17 September 2019. 
"Karena tidak ada penjelasan dalam 
putusan MK soal status mereka, maka 
d e n g a n  p e n a l a ra n  ya n g  wa j a r 
terhadap para calon tak terpilih ini 
tidak bisa diberlakukan ketentuan 
Pasal 33 UU Nomor 19 Tahun 2019 dan 
dengan sendirinya mereka tidak bisa 
d ipi l ih  menjadi  p impinan KPK 
pengganti Firli Bahuri," tutur politikus 
Partai Golkar ini. 

Maka, menurutnya untuk mengisi 
kekosongan satu pimpinan KPK harus 
m e l a l u i  p e m b e n t u k a n  P a n s e l 
sebagaimana diatur Pasal 30 ayat 2 UU 
KPK. "Namun mengingat waktu yang 
tidak terlalu panjang, posisi tersebut 

bisa dikosongkan karena kami menilai 
sebenarnya pimpinan KPK yang ada 
saat ini masih bisa menjalankan tugas 
dengan baik," pungkas dia. 

Firli	Dilaporkan	soal	Dokumen	KPK	
Di sisi lain, Ketua nonaktif KPK Firli 

Bahuri dipolisikan dalam kasus baru. 
Yaitu buntut menyerahkan bukti 
dokumen penanganan kasus dugaan 
suap eks pejabat Direktorat Jenderal 
Perkeretaapian (DJKA) Kementerian 
P e r h u b u n g a n  d a l a m  s i d a n g 
praperadi lan kasus pemerasan 
terhadap Syahrul Yasin Limpo (SYL). 
Pihak polisi  mengatakan masih 
mendalami kasus tersebut.

"Masih didalami," kata Dirkrimum 
Polda Metro Jaya Kombes Wira Satya 
kepada wartawan di Jakarta, Senin 
(22/1/2024).

Wira belum menjelaskan lebih 
detail soal pendalaman kasus tersebut. 
Termasuk ada atau tidaknya rencana 
pemeriksaan terhadap Firli."Itu masih 
pendalaman dulu, ya," terangnya.

Sebelumnya, Kapolda Metro Jaya 
Irjen Karyoto memastikan bakal 
menindaklanjuti laporan tersebut. 
"Nanti kita lihat, kita teliti," katanya 
kepada wartawan di kawasan Monas, 
Jakarta Pusat, Kamis (21/12/2023).

Karyoto mengatakan Polda Metro 
mulai mengusut kasus tersebut. Polda 
Metro juga akan melakukan klarifikasi 
terhadap pelapor dan mengumpulkan 
barang bukti."Kalau ada laporan, kita 
harus tindak lanjuti dengan cara 
mengumpulkan dulu keterangan-
keterangan, apa yang dibocorkan itu 
apa, dokumen yang bagaimana, gitu 
loh. Nanti si pelapor bawa dokumen-
nya seperti apa, sama nggak dengan 
yang di pengadilan, ya kita teliti 
dululah," jelasnya. (wid,ant,rls/dya)

Firli	Bahuri	diberhentikan	sebagai	Ketua	KPK	sejak	28	Desember	2023	setelah	ditetapkan	sebagai	tersangka	
kasus	pemerasan	SYL	serta	mendapatkan	sanksi	etik	berat	dari	Dewas	KPK.(dok)

MEKANISME 
PENGGANTIAN 
PIMPINAN KPK

UU KPK Nomor 19 tahun 2019 sebagaimana 

perubahan UU Nomor 30 tahun 2002 tentang 

Komisi Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi, 

jabatan pimpinan KPK harus terdiri dari lima 

orang.Hal itu tercantum dalam Pasal 21 ayat (1) 

b. Susunan pimpinan KPK juga telah diatur dalam 

Pasal 21 ayat (2). Berikut bunyi pasal tersebut.

Pasal	21	ayat	(1)	tentang	Komisi	

Pemberantasan	Korupsi	terdiri	atas:
b. Pimpinan Komisi Pemberantasan Korupsi yang 

terdiri dari 5 (lima) orang Anggota Komisi 

Pemberantasan Korupsi
-------------------------------------------------------------
Pasal	21	(2)	tentang	Susunan	Pimpinan	

Komisi	Pemberantasan	Korupsi	

sebagaimana	dimaksud	pada	ayat	(1)	huruf	

b	terdiri	dari:
a. ketua merangkap anggota; dan
b. wakil ketua terdiri dari 4 (empat) orang, 

masing-masing merangkap anggota
Mekanisme jika terjadi kekosongan dalam 

posisi pimpinan KPK juga telah diatur dalam 

Pasal 33 UU KPK. Dalam pasal itu disebutkan 

presiden nantinya akan mengajukan calon 

anggota pengganti posisi pimpinan KPK ke DPR.
-------------------------------------------------------------
Bunyi	Pasal	33	ayat	(1):

Dalam hal terjadi kekosongan Pimpinan 

Komisi Pemberantasan Korupsi, Presiden 

Republik Indonesia mengajukan calon anggota 

pengganti kepada Dewan Perwakilan Rakyat 

Indonesia
Dalam Pasal 33 ayat (2) dan (3) juga memuat 

ketentuan sosok calon pimpinan KPK yang akan 

diajukan presiden ke DPR. Sosok calon itu 

nantinya akan meneruskan masa jabatan 

pimpinan KPK yang digantikannya.

Bunyi	Pasal	33	ayat	(2):
Anggota pengganti sebagaimana dimaksud 

pada ayat (1) dipilih dari calon Pimpinan Komisi 

Pemberantasan Korupsi yang tidak terpilih di 

Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia 

sepanjang masih memenuhi persyaratan 

sebagaimana diatur dalam Pasal 29

Bunyi	Pasal	33	ayat	(3):
Anggota pengganti Pimpinan Komisi Pem-

berantasan Korupsi sebagaimana dimaksud 

pada ayat (1) melanjutkan sisa masa jabatan 

pimpinan Komisi Pemberantasan Korupsi yang 

digantikan
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BLITAR – Seorang warga Kota Blitar 
yang dinyatakan positif Covid-19 
meninggal dunia di RSUD Mardi 
W a l u y o ,  K o t a  B l i t a r,  M i n g g u 
(21/1/2024) malam.

Kabar adanya salah satu warga 
yang meninggal dunia akibat Covid-19 
ini dibenarkan oleh Kepala Pelaksana 
BPBD Kota Blitar, Agus Suherli ketika 
dikonfirmasi apakah benar ada warga 
Kota Blitar yang positif Covid-19 dan 
meninggal. “Iya ada, warga Kelurahan 
Pakunden, Kecamatan Sukorejo, Kota 
Blitar,” ujar Agus ketika dikonfirmasi, 
Senin(22/1/2024).

Agus juga mengirimkan data 
warga yang meninggal tersebut, inisial 
SN laki-laki usia 66 tahun pekerjaan 
pensiunan. “Informasi yang kami 
terima, pasien komorbid diabetes dan 
komplikasi. Serta belum pernah vaksin 
Covid-19,” terang Agus.

Informasi yang berhasil dihimpun, 
SN yang dinyatakan confirm Covid-19 
meninggal saat dirawat di Ruang Isolasi 
Mawar RSUD Mardi Waluyo, Kota 
Blitar, Minggu (21/1/2024) malam.

Ketika ditanya mengenai detail 
informasi atau laporan mengenai 
meninggalnya warga Kota Blitar, yang 
dinyatakan positif Covid-19 tersebut 
Agus menjawab untuk detailnya 
langsung tanyakan ke RSUD Mardi 
Waluyo, Kota Blitar. “Karena Covid-19 
sekarang yang menangani Dinas 
Kesehatan (Dinkes) atau RSUD Mardi 
Waluyo, Kota Blitar ” jawabnya.

Sementara itu, pihak RSUD Mardi 
Waluyo, Kota Blitar melalui Wakil 
Direktur Pelayanan dan Penunjang 
Medis, dr Herya Putra Dharma hanya 
membenarkan adanya pasien positif 
Covid-19 yang meninggal di RSUD 
Mardi Waluyo kemarin,  Minggu 
(21/1/2024).

Ketika ditanya kronologis pasien, 
mulai dirawat sampai meninggal. dr 
Herya mengaku kurang paham dan 
diminta untuk kontak humas. “Biar 
dicarikan (informasinya), saya kurang 
paham dan tidak tahu juga confirmnya 
(Covid-19) bagaimana,” tulis dr Herya 
melalui pesan Whatsapp.

Sebelumnya, dikabarkan enam 
warga Kabupaten Pasuruan diduga 
terpapar Covid-19 varian baru, variant 
of interest. Gejala yang diderita pasien 
mirip influenza biasa.

Pj Bupati Pasuruan, Andriyanto, 
meminta masyarakat tidak panik 
berlebihan.  Sebab,  varian baru 
tersebut tidak lebih berbahaya dari 
varian Delta atau yang lainnya. Bahkan 
varian yang ada saat  ini  mirip 
influenza biasa.  Apalagi  belum 
dipastikan enam pasien tersebut 
benar-benar terpapar Covid-19 varian 
baru atau tidak.

"Kami minta masyarakat tidak 

Positif Covid, Satu Warga Kota Blitar Meninggal Dunia

perlu panik berlebih menghadapi 
munculnya varian baru Covid. Karena 
varian yang ada saat ini, tidak lebih 
berbahaya dari sebelum-sebelumnya. 
Seperti varian Delta," kata Andriyanto, 
dilansir dari situs resmi Pemkab 
Pasuruan, Kamis (3/1/2024) lalu.

Saat ini, jelas dia, ada enam temuan 
kasus diduga varian baru dari Covid-
1 9  d i  K a b u p a t e n  P a s u r u a n . 
Penderitanya mengalami gejala yang 
mirip influenza biasa. "Semuanya ada 
komorbit, tapi ada gejala seperti 
influenza biasa," terangnya.

Direktur RSUD Bangil, dr Arma 
Roosalina menambahkan dari enam 
pasien, lima pasien sudah diper-
bolehkan pulang. Sedangkan satu pasien 
lainnya masih harus dirawat di rumah 
sakit. "Apakah varian baru atau bukan 
masih dalam proses peme-riksaan dan 
hasilnya belum ada, sehingga tidak 
bisa memastikan," terangnya.

Arma menegaskan pelayanan 
kesehatan pada seluruh pasien 
dilakukan secara proporsional . 
Termasuk di dalamnya ada ruang 
isolasi khusus bagi para pasien Covid-
19 maupun yang memiliki penyakit 
tertentu seperti TBC dan lainnya.

“Masyarakat tidak usah khawatir, 
karena Pemerintah juga menetapkan 
Indonesia Endemi Covid-19, dan kami 
proporsional dalam memberikan 
pelayanan kepada seluruh pasien 
dengan gejala-gejala kesakitannya," 
harapnya. (ais/lut)

LAMONGAN  – Kondisi cuaca ekstrem 
mengakibatkan para nelayan di 
kawasan pantau utara (Pantura) 
Lamongan tidak melaut selama dua 
pekan ini. Sekretaris Dewan Pimpinan 
Cabang (DPC) Himpunan Nelayan 
Seluruh Indonesia (HNSI) Kabupaten 
L a m o n g a n ,  M a ' m u n  M u r o d , 
membenarkan bahwa cuaca ekstrem 
itu telah terjadi sekitar dua minggu 
lebih, tepatnya pada awal bulan 
Januari 2024.

“Iya, hampir dua minggu lebih 
nelayan pantura Lamongan tidak bisa 
beraktifitas secara maksimal seperti 
biasanya, di-karenakan hujan terus 

mengguyur mulai bulan Januari tahun 
2024 hingga sekarang di daerah 
pesisir pantai utara Lamongan,” kata 
Murod, dikutip dari beritajatim, Senin 
(22/1/2024).

Selain hujan, tutur Murod, kondisi 
angin laut pun cukup ken-cang, yang 
diper-kirakan kecepatannya sekitar 
20 sampai dengan 22 knot. Gelombang 
laut juga sangat tinggi mencapai 2,5 
sampai 3 meter.

“Akibat kondisi itu, nelayan kami 
tidak bisa melaut, karena takut 
diterjang sama tingginya ombak. 
Masyarakat di sini menyebut kondisi 
ini dengan istilah Baratan, di mana 

curah hujan tinggi, disertai angin 
kencang, kilat dan gelombang besar, 
hingga air laut kerap meluber ke 
daratan,” paparnya.

Lebih lanjut, Murod menjelaskan, 
saat ini banyak nelayan Lamongan 
yang menganggur, karena takut kapal 
mereka tenggelam saat mencari ikan 
di tengah laut, sehingga putaran 
ekonomi di wilayah pesisir pantura 
Lamongan turut lumpuh.

Para nelayan itu, sambung Murod, 
harus rela mencari pekerjaan seada-
nya demi bisa menyambung hidup dan 
mencukup kebutuhan keluarga 
mereka sehari-hari. “Kadang beberapa 
dari nelayan masih nekat melaut saat 
c u a c a  e k s t r e m ,  k a r e n a  h a n y a 
melautlah satu-satunya pekerjaan 
yang bisa mereka kerjakan meski 
nyawa taruhannya,” bebernya.

Ditambahkan pula oleh Murod, 
cuaca ekstrem seperti ini biasanya 
bakal terjadi sampai 3 bulan ke depan. 
P i h a k n y a  m e n g i m b a u  k e p a d a 
masyarakat  nelayan agar tetap 
b e r s a b a r  d a n  m e n i n g k a t k a n 
kewaspadaannya.

“Kami harap nelayan berhati-hati 
dan bersabar dulu saat musim baratan 
seperti ini. Jika ada yang tetap nekat 
melaut, jangan lupa sedia ban, jaket 
pelampung dan alat safety lainnya di 
kapal. Semoga kejadian yang tak 

Nelayan di Lamongan Tak Melaut Akibat Cuaca Ekstrem

diinginkan menimpa para nelayan 
kita,” pungkasnya.

Sementara itu, Badan Meteorologi, 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) 
J u a n d a ,  S i d o a r j o  m e n y a t a k a n 
belakangan ini beberapa wilayah di 
Jawa Timur dilanda hujan dengan 
intensitas lebat. Hujan deras itu juga 
disertai angin kencang. 

Maka dari itu,  BMKG Juanda 
mengimbau masyarakat untuk selalu 
tetap waspada. Apalagi, Jawa Timur 
berpotensi mengalami cuaca ekstrem 
selama sepekan ke depan. Hal itu 
seperti yang diungkapkan Kepala 
Stasiun Meteorologi Kelas I Juanda 
Sidoarjo Taufiq Hermawan, Senin 
(22/1/2024). 

Dia menyampaikan berbagai hal 
terkait potensi yang bisa terjadi akibat 
cuaca ekstrem di Jawa Timur. Di 
seperti terjadinya bencana hidro-
meteorologi, seperti hujan lebat, 
banjir, tanah longsor, angin kencang, 
puting beliung, dan hujan es. Bencana 
hidrometeorologi berpotensi melanda 
Jawa Timur selama sepekan, mulai dari 
tanggal 17 hingga 23 Januari 2024.

" Po t e n s i  b e n c a n a  h i d ro m e -
teorologi tersebut diprediksi terjadi 
pada periode 17-23 Januari 2024, di 
sejumlah kabupaten atau kota di Jawa 
Timur," terangnya dikutip dari Antara. 
(Lut/dya)

Para	nelayan	di	kawasan	pantura	Lamongan	tidak	melaut	karena	cuaca		ekstrem.



Mengacu pada UU Nomor 
28 Tahun 2009 dan UU 
Nomor 1 Tahun 2022, berikut 
adalah rincian perubahan 
tarif pajak hiburan:

Pajak hiburan naik

1.Mandi uap/spa, dari maksimal 35 persen 
menjadi 40-75 persen.
-------------------------------------------------------------
2.Diskotek, karaoke, kelab malam, dan bar, dari 
maksimal 75 persen menjadi 40-75 persen.

Pajak hiburan turun:

1.Tontonan film atau bentuk tontonan audio 
visual lainnya yang dipertontonkan secara 
langsung di suatu lokasi tertentu, dari maksimal 
35 persen menjadi maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
2.Pagelaran kesenian, musik, dan tari, dari 
maksimal 35 persen menjadi maksimal 10 
persen.
-------------------------------------------------------------
3.Kontes binaraga, dari maksimal 35 persen 
menjadi maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
4.Pameran, dari maksimal 35 persen menjadi 
maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
5.Pertunjukkan sirkus, akrobat, dan sulap, dari 
maksimal 35 persen menjadi maksimal 10 
persen.
-------------------------------------------------------------
6.Permainan biliar, golf, dan boling, dari 
maksimal 35 persen menjadi maksimal 10 
persen.
-------------------------------------------------------------
7.Pacuan kuda dan perlombaan kendaraan 
bermotor, dari maksimal 35 persen menjadi 
maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
8.Rekreasi wahana air, wahana ekologi, wahana 
pendidikan, wahana budaya, wahana salju, 
wahana permainan, pemancingan, agrowisata, 
dan kebun binatang, dari maksimal 35 persen 
menjadi maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
9.Panti pijat dan relfeksi, dari maksimal 35 
persen menjadi maksimal 10 persen.
-------------------------------------------------------------
10.Hiburan kesenian rakyat/tradisional, dari 
maksimal 10 persen menjadi tidak dikenakan 
tarif pajak. 
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SURABAYA  – DPRD dan Pemkot 
S u r a b a y a  b e d a  p e n d a p a t  s o a l 
Peraturan Daerah (Perda) Kota 
Surabaya Nomor 7 Tahun 2023 
tentang Retribusi dan Pajak Daerah. 
DPRD meminta penerapan perda 
tersebut ditunda terlebih dulu, 
s e d a n g k a n  P e m k o t  S u r a b a y a 
mengatakan perda tersebut sudah 
sesuai dengan undang-undang.

Ketua Komisi A DPRD Surabaya, 
Arif Fathoni mengatakan saat ini 
pemerintah belum menerapkan 
Undang-undang Nomor 1 Tahun 2022 
tentang Hubungan Keuangan antara 
Pemerintah Pusat dan Pemerintah 
Daerah. Karena ada proses Judicial 
Review di Mahkamah Konstitusi (MK).

“Kalau kemudian aturan yang di 
tingkat pusat dilakukan penundaan. Ya 
sebaiknya Perda Nomor 7 Tahun 2023 
ini juga dilakukan penundaan terlebih 
dahulu penerapannya. Sehingga tidak 
t e r j a d i  k e s i m p a n g  s i u r a n  d i 
m a s ya ra k a t ,”  k a t a  To n i ,  S e n i n 
(22/1/2024) dikutip dari beritajatim.

Politisi Partai Golkar ini menilai 
Perda yang digedok oleh Pemkot 
Surabaya pada akhir tahun 2023 dan 
berlaku mulai 1 Januari 2024 itu, 
belum sepenuhnya tersosialisasikan 
kepada masyarakat. Bahkan, sesi 
pemotretan dan pengambilan video 
produk, hingga calon pengantin atau 
prewedding bakal dikenakan biaya 
Rp500 ribu untuk jangka waktu tiga 
jam.

Oleh karena itu, Toni meminta 
pembekuan Perda 7 Tahun 2023, 
kemudian dilakukan pengkajian ulang 
untuk kaj ian akademisnya dan 
menggunakan peraturan sebelumnya. 
Dengan demikian, perda tersebut 
dapat menjadi landasan hukum yang 
mensejahterakan masyarakat.

“ K a l a u  k e m u d i a n  t i m b u l 
ketidakpastian ekonomi yang dibuat 
komponen pajak dan retribusi yang 
naik sedemikian rupa. Saya yakin itu 
malah tidak bagus bagi pertumbuhan 
ekonomi kita,” jelasnya.

“Otomatis ya kita kembali ke 
peraturan sebelumnya. Sehingga para 
pelaku usaha yang ada di  Kota 
Surabaya ini tidak merasa was-was 
d a n  t i d a k  m e r a s a  d i r u g i k a n ,” 
sambungnya.

Toni juga mendesak Pemkot 
Surabaya untuk segera melakukan 
perbaikan Perda 7/2023 itu, dengan 
mengundang para pelaku usaha dan 
stakeholder lainnya, yang masing-
masing memiliki unit komponen pajak 
retribusi.

Dengan demikian, gejolak pada 
masyarakat tentang naiknya retribusi 
itu dapat diredakan. “Jika tidak 
direvisi, ada kekhawatiran dan justru 
m a l a h  m e m b u a t  p e r t u m b u h a n 
ekonomi kita menjadi terganggu. 
Karena isu kenaikan pajak itu, isu yang 
sensitif di negara manapun,” tegasnya. 

Sementara itu, Kepala Badan 
Pendapatan Daerah Kota Surabaya 

Febrina Kusumawati memastikan 
bahwa prosedur dan substansi materi 
muatan dan proses pembentukan 
Peraturan Daerah (Perda) 7 tahun 
2023 tentang Pajak Daerah dan 
Retribusi Daerah, sudah sesuai dengan 
Undang-Undang Hubungan Keuangan 
a n t a r  P e m e r i n t a h  P u s a t  d a n 
Pemerintah Daerah (UU HKPD). Perda 
ini sudah disosialisasikan kepada 
Wajib Pajak (WP) terkait, mulai dari 
pengelola hotel, hiburan, karaoke, biro 
iklan dan wajiba pajak lainnya.

“Tentunya, dengan Perda 7 tahun 
2023 yang disesuaikan dengan UU 
HKPD itu, ada sejumlah penyesuaian 
tarif. Ada angka-angka tarif yang 
memang naik, ada yang tetap dan 
banyak pula angka tarif yang justru 
turun,” kata Febrina Kusumawati 
dikutip dari surabaya.go.id, Senin 
(22/1/2024).

Ia kemudian mencontohkan tarif 
pajak pada kesenian dan hiburan di 
Kota Surabaya. Khusus untuk jenis 
usaha Diskotek, karaoke dewasa, kelab 
malam, bar, spa, dan sejenisnya, di 
Perda sebelumnya atau Perda 4 tahun 
2011 tentang Pajak Daerah, tarif pajak 
untuk jenis ini sebesar 50 persen, 
padahal maksimalnya 75 persen.

“Tapi waktu itu, sesuai Perda 4 
tahun 2011 kita menetapkan hanya 50 
p e r s e n .  N a h ,  d i  U U  H K P D  i n i , 
ditetapkan paling rendah 40 persen 
dan paling tinggi 75 persen. Karena di 
Perda sebelumnya kita sudah tetapkan 
50 persen, maka di Perda 7 tahun 2023 
ini, kita samakan, kita tetapkan masih 
di angka 50 persen,” tegasnya.

Selanjutnya, khusus untuk jenis 
usaha karaoke keluarga, di Perda 
sebelumnya atau Perda 4 tahun 2011, 
tarif pajaknya ditetapkan 35 persen. 
Tapi karena di UU HKPD diamanatkan 
paling rendah 40 persen dan paling 
tinggi 75 persen, maka Pemkot 
Surabaya menyesuaikan dengan 
minimal tarif sesuai UU HKPD itu, 
sehingga tarif pajaknya di Perda 

terbaru atau Perda 7 tahun 2023 
sebesar 40 persen. “Ini kita sudah 
tetapkan tarif pajak yang paling 
minimal dan paling rendah. Kita 
sesuaikan dengan tarif minimal sesuai 
UU HKPD itu,” tegasnya.

Sedangkan tarif pajak yang relatif 
tetap juga terjadi pada pajak reklame, 
yaitu 25 persen. Selain itu, tarif pajak 
air tanah juga masih tetap, yaitu 20 
persen. “Jadi, di Perda 4 tahun 2011 
dan di Perda 7 tahun 2023, tarif pajak 
rekalame dan tarif pajak air tanah 
sama, tidak naik dan juga tidak turun,” 
katanya.

Di samping itu, banyak pula tarif 
pajak yang turun cukup drastis setelah 
ditetapkannya UU HKPD dan Perda 7 
tahun 2023. Pajak kontes kecantikan 
turun drastis, dari yang awalnya 35 
persen kini hanya menjadi 10 persen. 
Penurunan yang sama berlaku untuk 
pajak permainan biliar, golf, dan 
boling, dari yang awalnya 35 persen 
kini hanya menjadi 10 persen.

Selain itu, tarif pajak yang turun 
juga terjadi  pada pajak parkir. 
Sebelumnya, pajak parkir reguler 20 
persen, progresif 20 persen, dan valet 
30 persen. Dengan peraturan baru ini, 
tarif parkir sama semuanya, yaitu 
hanya 10 persen. “Hal yang sama juga 
terjadi pada pajak pameran busana, 
komputer, elektronik, otomotif, dan 
properti yang turun menjadi 10 
persen dari yang awalnya 20 persen,” 
pungkasnya.

Sementara itu, Mekomarves, Luhut 
Binsar Panjaitan, berencana untuk 
menunda penerapan pajak hiburan 
yang ada di UU nomer 1 tahun 2022. 
S e b a b ,  U U  t e r s e b u t  m e m a n t i k 
berbagai reaksi dari masyarakat 
khususnya pelaku bisnis hiburan.

 UU nomer 1 tahun 2022 mengenai 
H u b u n g a n  K e u a n g a n  a n t a r a 
Pemerintah Pusat dan Pemerintah 
Daerah (HKPD), terdapat penyesuaian 
tarif  pajak baru untuk layanan 
h ib u ra n .  S e b e lu m nya ,  re g u la s i 
mengenai pajak hiburan terdapat 

DPRD Surabaya Minta Penerapan 

Perda Retribusi dan Pajak Daerah Ditunda
dalam UU Nomor 28 Tahun 2009 
tentang Pajak Daerah dan Retribusi 
Daerah.

Pada saat itu, tarif pajak hiburan 
diatur dengan maksimal 35 persen. 
Namun, dengan adanya UU Nomor 1 
Tahun 2022, terjadi peningkatan 
signifikan dalam tarif pajak, yang kini 
m e n c a p a i  7 5  p e r s e n ,  d a n  j u ga 
penurunan pada tarif sebesar 10 
persen, sesuai dengan jenis layanan 
hiburan tertentu.

D i r e k t o r a t  J e n d e r a l  P a j a k 
Kementerian Keuangan (Ditjen Pajak 
Kemenkeu) menyatakan bahwa 
besaran PBJT merupakan kewenangan 
penuh pemerintah daerah (pemda). 
" P a j a k  h i b u r a n  a d a l a h  r a n a h 
kewenangan pemerintah daerah," ujar 
Direktur Penyuluhan, Pelayanan, dan 
Hubungan Masyarakat Ditjen Pajak, 
Dwi Astuti dilansir Kompas.com. 
(lut/dya)

(Ilustrasi)	Tempat	Hiburan
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BATU - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu membuka layanan perekaman 
Kartu Tanda Penduduk Elektronik (e-
KTP atau KTP-el) di Mal Pelayanan 
Publik (MPP) Among Tani pada akhir 
pekan. Para siswa yang baru berusia 
17 tahun menjadi target utamanya. 

Layanan ini dilaksanakan pada 
hari Sabtu dan Minggu dari pukul 
09.00 hingga 13.00. Dengan tujuan 
u n t u k  m e m u d a h k a n  p r o s e s  
p e n d a f t a r a n  p e m i l i h  p e m u l a  

menghadapi Pemilu 2024.
Penjabat (Pj) Wali 

Kota Batu, Aries Agung 
Paewai, mengatakan, dari 
t o t a l  1 . 3 8 5  s i s w a ,  
ditargetkan sekitar 570 
siswa dapat melakukan 
p e r e k a m a n  K T P - e l  
s e b e l u m  p e n y e -
lenggaraan Pemilu Pilpres 
dan Pileg di 14 Februari 
2024 mendatang. 

"Kemarin kita sudah 
meninjau secara langsung 
proses perekamannya. 
1385 siswa, itu sudah 
s e s u a i  D a t a  P o k o k  
Pendidikan (Dapodik) 
dari Dinas Pendidikan. 
Kami targetnya ada 570 
siswa. Pelayanan ini untuk 
memberikan kesempatan 
bagi warga Kota Batu yang 

telah berusia 17 tahun untuk dapat 
memiliki KTP, dan ikut serta dalam 
Pemilu 2024," ujar Aries, saat 
dikonfirmasi ada Senin (22/1/2024). 

Pj Aries berharap agar seluruh 
masyarakat Kota Batu, termasuk para 
siswa sebagai pemilih pemula ini, 
untuk memanfaatkan pelayanan 
tersebut dengan baik.  Dengan 
demikian, menurutnya keikutsertaan 
dalam Pemilu 2024 Kota Batu akan 

Dispendukcapil terus bersinergi 
dengan lembaga pendidikan di Kota 
Batu untuk me-lakukan jemput bola 
pe- rekaman KTP-el, ter-utama bagi 
para pemilih pemula. Wiwik me-
nambahkan, perekaman juga tetap 
dilakukan di MPP Among Tani Kota 
Batu, dengan persyaratan cukup 
membawa fotokopi Kartu Keluarga 
(KK).

Terpisah, anggota KPU Kota Batu, 
Marlina, memberikan pesan kepada 
para pemilih pemula, agar dapat 
benar-benar menggunakan hak pilih 
pertamanya dengan baik. Menurutnya, 
mengurus KTP-el ini merupakan 
langkah pertama yang sangat penting 
untuk dapat menentukan suara dalam 
pesta demokrasi Pemilu 2024.

Sebagai informasi, KPU Kota Batu 
telah menetapkan jumlah Daftar 
Pemilih Tetap (DPT) pada Pemilu 2024 
sebanyak 165.516 pemilih. Dari 
jumlah tersebut, pemilih yang lahir di 
tahun 1997-2007 atau yang disebut 
Generasi Z (Gen Z) menduduki 
peringkat ketiga terbanyak di Kota 
Batu, sekitar 20,38 persen atau 
sebanyak 33.514 pemilih. Sementara 
posisi pertama dan kedua didominasi 
oleh Generasi Y (lahir tahun 1981-
1996) dan Generasi X (lahir tahun 
1965-1980) yang masing-masing 
sebanyak 53.043 dan 48.403 DPT. 
(Santi/dya)

semakin meningkat. "Kita berharap 
pelayanan ini akan meningkatkan 
keikutsertaan pemilih pemula dalam 
Pemilu 2024," tambahnya.

Lebih lanjut, pria yang juga 
menjabat sebagai Kepala Dinas 
Pendidikan (Dindik) Provinsi Jawa 
Timur ini, menyampaikan bahwa 
selama proses perekaman KTP-el, para 
siswa SMA dan SMK Kota Batu terlihat 
sangat senang dengan pelayanan yang 
disediakan. 

Menurutnya, antusiasme para 
pemilih pemula ini muncul karena 
mereka dapat mengurus KTP tanpa 
harus melewatkan jam pelajaran 
sekolah. "Bahkan kemarin itu saya 
sedikit berbincang, mengetahui bahwa 
beberapa siswa ini mengaku sangat 
senang karena mereka baru pertama 
kali ikut Pemilu. Pengalaman pertama 
sebagai partisipan dalam Pemilu 
Serentak 2024," tukasnya. 

D i  s i s i  l a i n ,  Ke p a l a  D i n a s  
Kependudukan dan Pencatatan Sipil 
(Dispendukcapil) Kota Batu, Wiwik 
Wuryati, menegaskan bahwa Pemkot 
dan KPU Kota Batu terus mendorong 
keaktifan bagi para pemilih pemula, 
k h u s u s nya  re m a j a  ya n g  b a r u  
menginjak usia 17 tahun dan belum 
memiliki KTP-el di tahun 2024 ini. 

Sejak penetapan Daftar Pemilih 
Tetap (DPT) oleh KPU pada Juni 2023, 

Kota Batu Fasilitasi Pemilih Pemula

Layani e-KTP di Akhir Pekan, Targetkan 570 Siswa

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang  memperkuat eksistensi sektor 
Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) 
sebagai salah satu tulang punggung 
ekonomi masyarakat .  Langkah 
strategis diambil dengan menyediakan 
berbagai layanan dan fasilitas bagi 
para pelaku UMKM. Diantaranya 
kemudahan perijinan, pelatihan 
p e n i n g k a t a n  k e t e r a m p i l a n ,  
pengembangan produk, hingga tahap 
pemasaran. 

Kepala Bidang UMKM Dinas 
Ko p e r a s i ,  Pe r i n d u s t r i a n ,  d a n  
Perdagangan (Diskopindag) Kota 
Malang, Farid Suaidi, mengatakan 
bahwa pihaknya telah merancang 
program yang memungkinkan pelaku 
UMKM memasarkan produknya secara 
lebih luas. 

"Harapannya kan ada pemerataan 
UMKM khususnya dalam memasarkan 
produknya. Kita banyak memiliki 
UMKM yang berada di bawah naungan 
komunitas dan juga asosiasi. Tapi juga 
banyak UMKM yang tidak masuk 
komunitas dan asosiasi, ini kami yang 
harus akomodir semuanya," ujar Farid, 
saat dikonfirmasi awak media, Senin 
(22/1/2024). 

Menyikapi pertumbuhan positif 
sektor UMKM di Kota Malang, yang 
mencapai 5.000 unit pada tahun 2023 
kemarin. Farid mengakui adanya 

tantangan yang kerap dihadapi oleh 
pelaku UMKM lokal. Salah satunya 
yakni kesulitan dalam hal pemasaran, 
terutama ketika bertransisi dari 
penjualan offline ke online. 

"Pasti ujung-ujungnya kendala 
UMKM adalah pemasaran. Kita ada 
pemasaran online dan offline, ketika 
mereka sudah proses pemasaran 
melalui online, mereka mengharapkan 
pemasaran offline bisa lebih banyak 
lagi. Jadi menginginkan kesetaraan 
hasil penjualan antara online dan 
offline," terang Farid. 

Untuk mengatasi keresahan 
tersebut, Farid menjelaskan bahwa 
Diskopindag telah merancang suatu 
program, agar para pelaku UMKM 
dapat terlibat aktif melalui pameran 
yang digelar baik di dalam maupun 
luar Kota Malang. 

Selain itu, upaya untuk mendorong 
geliat UMKM, menurutnya juga 
ditunjukan dengan adanya program 
Kamis Mbois Ilakes, yang diinisiasi 
oleh Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat. Dalam hal ini, program Kamis 
Mbois Ilakes (Red-Bahasa Malangan: 
Keren Sekali) mewajibkan Aparatur 
Sipil Negara (ASN) Kota Malang untuk 
menggunakan produk-produk UMKM 
lokal khusus pada hari Kamis. 

"Kami sediakan tempat, kemudian 

kami juga. Jadi binaan bank-bank 
itu sebenarnya dari kami, mereka 
tinggal melanjutkan untuk membantu 
p e m a s a r a n n y a , "  p u n g k a s  
Farid.(Santi/dya)

sering melakukan pameran 
juga. Karena keterbatasan 
juga, tidak mungkin semua 
dilibatkan ke pameran. 
Akhirnya semua kita gilir 
dan gantian. Tapi yang pasti 
terkait perizinan legalitas 
produk, kemasan, saya 
sampaikan bahwa Kota 
Malang itu sudah paling 
bagus," tuturnya. 

Lebih lanjut, Farid juga 
menjelaskan bahwa pihak-
nya telah menjalin kerja-
sama melalui program 
Corporate Social Res-
ponsibility (CSR) 
dengan bank-bank 
d a n  i n s t a n s i  
te rka i t  u n t u k  
p e m b i n a a n  
U M K M .  B a n k  
Indonesia (BI) 
misalnya, dikata-
kan oleh Farid, 
telah memanfaat-
kan data pelaku 
UMKM dari Disko-
p i n d a g  u n t u k  
memberikan binaan dan 
memasarkan produk UMKM.

“Jadi biasanya mereka minya data 
ke kami terkait UMKM setelah itu 
melakukan kurasi dan tim kurasi dari 

Pemkot Malang Perkuat Eksistensi UMKM Lokal

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	meninjau	antrean	perekaman	
KTP-el	bagi	pelajar	usia	17	tahun,	di	MPP	Among	Tani	Kota	Batu,	

Minggu	(21/1/2024).	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Beberapa	produk	UMKM	Binaan	Diskopindag	yang	terpajang	di	
toko	pusat	oleh-oleh	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Kepala	Bidang	UMKM	Diskopindag	
Kota	Malang,	Farid	Suaidi.
	(Santi/Lenteratoday)
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INSPIRASI untuk terjun ke dunia 
olahraga bisa datang dari siapa saja, 
termasuk orang tua. Hal ini pun 
dialami oleh Sitha Dewi Marino, 
seorang atlet basket profesional yang 
menyelami dunia basket, karena 
ayahnya yang bermain basket ,  
meskipun nggak sampai menjadi atlet 
profesional.

Cewek yang biasa disapa Sitha ini 
mengaku sudah tertarik dengan dunia 
basket sejak duduk di bangku SD. 
Selain menjaga pola hidupmsehat, 
Sitha juga merasa basket membuatnya 
lebih bertanggung jawab.

“Yang buat aku tertarik dengan 
basket itu karena kekompakannya, 
bikin Sitha lebih bertanggung jawab 
dan disiplin. Basket itu juga seru 
banget!” ujar cewek kelahiran 
Denpasar, 26 Agustus 1999 ini.

Lama bergelut di dunia basket 
sudah memberi pengalaman, baik 
suka maupun duka, untuk Sitha. Salah 
satu duka yang Sitha paling ingat 
adalah ketika dirinya dibilang nggak 
akan bisa jadi pemain yang bagus dan 
k e m a m p u a n n y a  n g g a k  b i s a  
berkembang lebih. Akan tetapi, hal 
tersebut justru menjadi motivasi 
sendiri.

Gadis yang mempunyai nama asli 
Ni Komang Sitha Dewi Marino ini 

menjajal berakting di sebuah judul 
sinetron ‘Keajaiban Cinta’ (2021) dan 
beradu akting dengan Aliando Syarief. 
Sejak saat itu, namanya kerap 
diperhitungkan di dunia seni peran 
tanah air.

Gadis cantik ini ternyata tak hanya 
mahir bermain basket dan berakting, 
tetapi juga bernyanyi dan bermain 
gitar.   (berbagai sumber)

2016.
Tampil  mengesankan dalam 

kompetisi tersebut, Sitha Marino 
akhirnya ditarik menjadi anggota tim 
Honda DBL All Star. Prestasinya itu 
membuatnya mendapat beasiswa 
kuliah di Universitas Pelita Harapan. 

Sitha Marino kemudian bergabung 
dengan klub Sahabat Semarang dan 
bertanding dalam ajang Srikandi Cup 
tahun 2017-2018 yang digelar di 
Makassar. 

Selama menjadi mahasiswa, 
bakatnya dalam dunia basket semakin 
berkembang hingga dirinya meraih 
penghargaan sebagai Top Block 
kategori putri dalam liga mahasiswa 
Individual Awards Season 6. 

Lalu pada tahun 2019, Sitha 
Marino justru banting setir dengan 
m e n j a j a k i  b i d a n g  s e n i  p e ra n ,  
mengikuti jejak sang kakak, Putri 
Marino.

Pada waktu itu, ia berperan dalam 
drama musikal La La Love. Setahun 
ke m u d i a n ,  ka r i e r nya  s e m a k i n  
menanjak kala berhasil memerankan 
tokoh utama dalam web series ‘Jenuh’ 
(2020). Ia kemudian menjajaki peran 
di salah satu judul film layar lebar, 
Balada Si Roy pada tahun 2021.

Di tahun yang sama, ia juga 

memiliki darah Italia dari sang ayah, 
Francesco Marino dan Bali dari 
ibundanya, Marianna Rupadmi. 

S i t h a  M a r i n o  d i k e t a h u i  
merupakan anak bungsu dari tiga 
bersaudara, di mana salah satu 
kakaknya, Putri Marino juga terjun ke 
dunia hiburan.

Sementara kakaknya yang lain 
bernama Selly Ambar Marino dan 
berprofesi sebagai seorang chef. 
Perihal pendidikannya, Sitha Marino 
berkuliah di Universitas Pelita 
Harapan usai mendapatkan beasiswa 
karena prestasinya di bidang basket.

Tentunya, sebagai atlet basket 
profesional, Sitha juga mempunyai 
pola hidup sehat yang diterapkan 
sehari-hari.

“Harus selalu olahraga, biar pola 
pikirnya lebih open. Pola makannya 
juga harus diatur. Tapi, intinya 
olahraga jangan lupa. Yang simpel 
saja, seperti skipping di rumah, gitu,” 
tutup Sitha.

Karir
Sejak remaja, Sitha Marino begitu 

menyukai cabang olahraga basket. Ia 
bahkan pernah mewakili sekolahnya 
di ajang Honda DBL Bali Series selama 
dua musim, yakni tahun 2015 dan 

SITHA MARINO
Atlet Basket Pemeran Dewi di Balada Si Roy
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SEBUAH penelitian baru-baru ini 
mengidentifikasi serangkaian efek 
kesehatan yang terkait dengan 
mengonsumsi minuman energi yang 
populer di kalangan anak-anak dan 
dewasa muda.

Ditulis laman Medical Daily, Jumat 
(19/1/2024), efek kesehatan yang 
ditimbulkan termasuk gangguan tidur, 
depresi, bunuh diri, ADHD (Attention-
deficit/hyperactivity disorder), dan 
kecemasan.

 Dalam tinjauan sistematis baru-
baru ini, para peneliti memeriksa 57 
studi tentang dampak minuman energi 
pada anak-anak dan remaja yang 
melibatkan data antara Januari 
2016–Juli 2022.

Tim peneliti mengamati bahwa 
ada hubungan positif yang kuat antara 
konsumsi minuman energi dan 
merokok, penggunaan alkohol, pesta 
minuman keras, penggunaan narkoba 
lainnya, dan niat untuk memulai 
perilaku tersebut.

Konsumsi minuman energi juga 
dikaitkan dengan pencarian sensasi, 
perilaku nakal, durasi tidur pendek, 
kualitas tidur buruk, dan prestasi 
akademik rendah.

 "Efek kesehatan tambahan yang 
dicatat dalam tinjauan terbaru ini 
termasuk peningkatan risiko bunuh 
diri, tekanan psikologis, gejala 
gangguan pemusatan perhatian dan 
hiperaktif, perilaku depresi dan panik, 
penyakit alergi, resistensi insulin, 
karies gigi, dan keausan gigi yang 
erosif,” tulis para peneliti dalam ulasan 
tersebut.

 Minuman energi dipasarkan 
sebagai minuman non-alkohol yang 
konon meningkatkan kinerja fisik dan 
kognitif. Namun, bukti ilmiah yang 
mendukung klaim ini masih terbatas.

Selain itu, penelitian menunjukkan 
beberapa potensi dampak negatif 
minuman ini terhadap kesehatan, 

termasuk masalah kardiovaskular, 
n e u ro l o g i s ,  m e t a b o l i s m e ,  d a n  
gastrointestinal.

Minuman berenergi ini biasanya 
t i n g g i  k a f e i n  d a n  g u l a  s e r t a  
mengandung stimulan lain seperti 
taurin ,  g inseng,  dan guarana.  
Kandungan kafeinnya berkisar antara 
50 mg dan 505 mg per porsi.

 American Academy of Pedia-
tricians menyarankan untuk tidak 
menggunakan minuman berenergi 
dan segala bentuk kafein pada anak-
anak di bawah usia 12 tahun.

Mereka juga menyarankan untuk 
membatasi asupan kafein hingga 100 
mg setiap hari bagi mereka yang 
berusia 12-18 tahun.

"Jika memungkinkan dan etis, 
s t u d i  l o n g i t u d i n a l  t a m b a h a n  
diperlukan untuk memastikan 
hubungan sebab akibat. Prinsip 
kehati-hatian harus dipertimbangkan 
dalam peraturan kebijakan dan 
pembatasan penjualan ED (energy 
drink) kepada populasi ini,” mereka 
menambahkan.

Berdampak	pada	jantung
Mengutip halodoc hasil studi dari 

Journal of Psychopharmacology, 
minuman berenergi ternyata bisa 
meningkatkan fungsi otak dan 
membantu kamu tetap waspada saat 
lelah. Namun, di sisi lain, ada 
kekhawatiran bahwa minuman 
berenergi  dapat  menyebabkan 
masalah jantung.

Sebuah studi yang dipublikasikan 
di American Journal of Cardiology 
menunjukkan bahwa penggunaan 
minuman berenergi berkaitan dengan 
beberapa kasus masalah jantung, yang 
memerlukan perawatan di unit gawat 
darurat (UGD).

Selain itu, beberapa penelitian 
pada manusia juga menunjukkan 
bahwa mengonsumsi minuman 

gula darah  melonjak. Namun, jika 
tubuhmu kesulitan mengendalikan 
gula darah atau mengidap diabetes, 
maka sebaiknya harus sangat hati-hati 
dalam meminumnya. 

Mengonsumsi minuman yang 
mengandung gula seperti kebanyakan 
minuman berenergi bisa menyebab-
kan peningkatan gula darah. Hal 
tersebut berdampak buruk bagi 
kesehatan, terutama pada seorang 
pengidap diabetes (Antara)

berenergi dapat meningkatkan 
tekanan darah dan detak jantung, 
serta menurunkan fungsi penting 
pembuluh darah. Hal tersebut tentu 
berdampak buruk bagi kesehatan 
jantung.

Namun, kebanyakan ahli meyakini, 
b a hwa  m a s a l a h  j a n t u n g  ya n g  
berkaitan dengan konsumsi minuman 
berenergi terjadi akibat asupan kafein 
yang berlebihan.

Hal ini tampaknya masuk akal, 
karena banyak orang yang mengidap 
penyakit jantung serius setelah 
mengonsumsi minuman berenergi 
lebih dari tiga botol atau jenis 
sekaligus. Lebih parahnya lagi, ada 
juga yang mencampurnya dengan 
alkohol.

S e b a g i a n  b e s a r  m i n u m a n  
berenergi mengandung jumlah gula 
yang cukup banyak. Misalnya, satu 
kaleng minuman berenergi merek 
ternama berukuran 250 mililiter (ml) 
mengandung 27 gram (sekitar 7 
sendok teh) gula.

Ada juga merek 
l a i n n y a  y a n g  
berukuran 473 ml 
mengandung sekitar 
54 gram (sekitar 14 
sendok teh) gula. 

Mengonsums
i gula sebanyak 
itu akan me-
nyebabkan 

KONSUMSI MINUMAN BERENERGI 

PICU GANGGUAN TIDUR HINGGA KECEMASAN
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Kamera Super Telefoto sering 
digunakan dalam fotografi olahraga 
dan satwa liar, dan juga menarik untuk 
digunakan untuk potret, asalkan 
fotografer berada cukup jauh dari 
subjek.

Sumber yang sama mengklaim 
kamera utama iPhone 16 Pro Max akan 
memiliki sensor 12 persen lebih besar 
berukuran 1/1,14 inch dibandingkan 
dengan iPhone 14 Pro Max 1/1,28 inch 
(Antara)

bahwa perusahaan sedang memper-
timbangkan untuk mengganti tombol 
daya dan volume mekanis iPhone 
(serta tombol aksi yang dirumorkan 
saat itu) dengan alternatif kapasitif, 
tetapi rencana tersebut dilaporkan 
dibatalkan setelah fitur tersebut tidak 
memenuhi standar Apple.

iPhone 16 Pro Max juga secara 
khusus akan memiliki fitur yang unik, 
yakni kamera zoom periskop "Super 
Telephoto".

Laporan terbaru dari The Information, 
mengklaim bahwa Apple sedang 
menguji tombol baru yang berfokus 
pada kamera untuk disertakan pada 
rilis iPhone tahun ini, yang mungkin 
disebut iPhone 16.

M e n u r u t  s u m b e r  p u b l i ka s i  
tersebut, sebagaimana dilansir laman 
The Verge, Jumat (19/1/2024), tombol 
tersebut dapat ditempatkan di sisi 
k a n a n  b a w a h  p e r a n g k a t ,  
menempatkannya di bawah jari 
telunjuk pengguna saat mengambil 
foto dan video dalam mode lanskap.

Kabar tentang tombol kamera baru 
telah beredar setidaknya sejak 
September, ketika situs prediksi Apple 
ya n g  c u ku p  j i t u ,  M a c Ru m o r s ,  
melaporkan fitur yang sedang 
dikembangkan.

Namun, sementara MacRumors 
melaporkan bahwa tombol tersebut 
akan berbentuk kapasitif, yang 
mensimulasikan penekanan dengan 
getaran, The Information mengatakan 
bahwa tombol tersebut akan bersifat 
mekanis seperti tombol tradisional.

Meski tradisional, The Information 
menyebut tombol tersebut akan 
disematkan fitur kapasitif tambahan 
yang membuatnya peka terhadap 
sentuhan dan tekanan, sehingga 
pengguna dapat mengusap ke kiri dan 
ke kanan untuk mengontrol zoom 
kamera, atau menekannya dengan 
ringan untuk mengatur fokus pada 
subjek.

The Information dan MacRumors 
melaporkan bahwa tombol tersebut 
sedang diuji untuk dimasukkan ke 
seluruh jajaran iPhone 16, termasuk 
model reguler dan Pro.

Mark Gurman dari Bloomberg juga 
melaporkan kemungkinan adanya 
tombol kamera baru yang akan hadir 
di ponsel.

Jika tombol kamera berhasil dirilis, 
ini akan menjadi tombol baru kedua 
yang hadir di iPhone dalam beberapa 
tahun terakhir. Tahun lalu, iPhone 15 
Pro dan Pro Max hadir dengan tombol 
a k s i  ( a c t i o n  b u t t o n )  b a r u ,  
menggantikan tombol tradisional 
untuk mengubah iPhone ke mode 
senyap, yang biasanya berada di sisi 
kiri perangkat.

Meskipun tombol ini juga dapat 
diprogram untuk mengambil foto, 
tombol ini dimaksudkan sebagai 
tombol pintas untuk tujuan umum dan 
secara default mengubah pengaturan 
dering pada ponsel. MacRumors 
juga melaporkan bahwa 
tombol aksi juga dapat 
beralih ke kapasitif tahun 
ini.

A p p l e  b u k a n  l a h  
produsen smartphone 
p e r t a m a  y a n g  
menyertakan tombol  
kamera khusus pada salah 
satu ponselnya.

S o n y  t e l a h  
menghadirkannya pada 
perangkat Xperia selama 
bertahun-tahun, misalnya.

Tapi ini akan menjadi 
penyertaan yang signifikan 
untuk beberapa smartphone 
paling populer yang dijual saat 
ini.

T a h u n  l a l u  A p p l e  
dilaporkan telah menyalip 
Samsung untuk menjual  
smartphone terbanyak secara 
global untuk pertama kalinya.

Meskipun Apple saat ini 
sedang menguji fitur tersebut, 
rencana untuk jajaran iPhone 16 
bisa saja berubah sebelum 
diumumkan pada bulan September.

Tahun lalu ada laporan luas 

IPHONE 16 HADIR DENGAN 
TOMBOL KAMERA BARU
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ADA beberapa jenis sayuran yang 
bisa dikonsumsi untuk menurunkan 
gula darah tinggi dan mengontrol 
glukosa, misalnya brokoli dan kale.

Sayuran tersebut kaya akan serat 
dan senyawa flavonoid yang bisa 
membantu menjaga kadar gula 
darah.

Untuk lebih jelasnya, ketahui 
beberapa jenis sayuran yang bisa 
menurunkan gula darah tinggi 
berikut ini.

SAYURAN	APA	YANG	BISA	
MENURUN-KAN	GULA	DARAH	
TINGGI?

Kadar gula darah yang tinggi bisa 
menyebabkan seseorang merasa 
kelelahan, sering buang air kecil, 
merasa sangat haus atau lapar, mulat 
muntah, dan mengalami gangguan 
penglihatan.

Jika dibiarkan, gula darah tinggi 
dapat mengakibatkan diabetes, 
penyakit ginjal, kerusakan saraf, 
p e m b u l l u h  d a ra h ,  o rga n ,  d a n  
jaringan.

U n t u n g n y a ,  a d a  b e b e r a p a  
sayuran untuk menurunkan gula 
darah tinggi yang bisa dicoba, antara 
lain:

1.	Brokoli
Dilansir dari Eat This Not That, 

brokoli termasuk sayuran yang bisa 

dikonsumsi untuk menurunkan gula 
darah.

Hal itu karena brokoli memiliki 
kandungan serat yang berfungsi 
dalam mengendalikan kadar gula 
darah.

Makanan kaya serat larut dapat 
meningkatkan sensitivitas insulin 
s e h i n g g a  m a m p u  m e m b a n t u  
mengatur gula darah dan mencegah 
atau mengurangi lonjakan glukosa. 

2.	Labu
Sayuran untuk menurunkan gula 

darah selanjutnya adalah labu.
Labu kaya akan polisakarida, 

karbohidrat yang berpotensi untuk 
menurunkan dan mengendalikan 
gula darah.

Di beberapa negara, termasuk 
Iran dan Meksiko, labu dijadikan 
sebagai alternatif untuk mengobati 
diabetes.

3.	Okra
Sayur penurun kadar gula darah 

berikutnya adalah okra.
Okra kaya akan senyawa penurun 

gula darah, seperti polisakarida dan 
antioksidan flavonoid.

S t u d i  t e r h a d a p  h e w a n  
menunjuk-kan bahwa okra memiliki 
sifat anti-diabetes. Meski begitu, 
masih diperlukan penelitian lebih 
lanjut untuk memastikan manfaat 

Mengikuti pola makan yang sehat 
penting untuk menjaga kadar gula 
darah agar tetap normal.

Salah satunya dengan mengon-
sumsi sayuran untuk menurunkan 
gula darah.

Selain itu, Anda juga perlu 
memperbaiki gaya hidup, misalnya 
dengan rutin olahraga, tidur cukup, 
dan konsumsi obat penurun gula 
darah yang diresepkan dokter 
(Kompas)

konsumsi okra dalam menurunkan 
gula darah pada manusia.

4.	Kale
Sebagian orang menyebut sayur 

kale sebagai 'super food' karena 
bermanfaat dalam memelihara 
kesehatan, termasuk mengatasi gula 
darah tinggi.

K a l e  m e n g a n d u n g  b a n y a k  
senyawa untuk menurunkan gula 
darah, seperti serat dan flavonoid.

Sebuah penelitian di Jepang yang 
melibatkan 42 partisipan dewasa 
menunjukkan bahwa makan 7-14 
gram kale saat sedang mengonsumsi 
makanan berkarbohidrat, secara 
signifikan bisa menurunkan kadar 
gula darah setelah makan.

5.	Sayuran	hijau
Beberapa sayuran hijau, seperti 

bayam, sawi, dan kangkung juga 
bagus untuk menurunkan dan 
mengontrol kadar gula darah.

Sederet sayuran hijau tersebut 
mengandung magnesium yang 
membantu menjaga kadar gula 
darah berada di batas normal.

5 SAYURAN 
UNTUK 
TURUNKAN 
GULA 
DARAH 
TINGGI

1 2 3 4

5
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DEBAT Calon Wakil Presiden yang 
berlangsung tadi malam masih panas 
di media sosial. Mahfud MD Calon 
Wakil Presiden Nomor Urut 3 pagi ini 
bahkan posting soal food estate di 
media sosial X (twitter).

"Indonesia hebat seperti kolam 
susu. Lah, menanam jutaan hektar 
singkong untuk food estate yang 
tumbuh jagung. Menanam singkong, 
panen jagung. Ajaib. Itu terjadi di 
Gunung Mas. Eh ternyata jagungnya 
pun ditanam dengan goody bag sebab 
di tanah bergambut Gunung Mas tak 
mungkin tumbuh jagung,"  tulis 
Mahfud dikutip, Senin (22/1/2024).

Food Estate merupakan program 
andalan Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) yang ditugaskan kepada 
M e n t e r i  P e r t a h a n a n  P r a b o w o 
Subianto untuk mengatasi persoalan 
pangan di dalam negeri. Beberapa 
waktu terakhir, hal ini menjadi topik 
p a n a s  s a a t  d e b a t  C a p r e s  d a n 
Cawapres.

Tadi malam, Mahfud MD juga 
menyinggung hal yang sama. Di 
depan Gibran Rakabuming Raka, 
Mahfud dengan tegas mengatakan 
proyek Food Estate gagal total."Kita 
punya program petani bangga bertani 
di laut jaya nelayan sejahtera jangan 
misal seperti Food Estate yang gagal 
dan merusak lingkungan yang benar 
aja? Rugi dong kita," ungkap Mahfud.

S e b e l u m n y a ,  C a l o n  W a k i l 
Presiden nomor urut 1, Muhaimin 
Iskandar atau Cak Imin blak-blakan 
me-ngatakan bahwa dia akan meng-
h e n t i k a n  p roye k  Fo o d  E s t a t e . 
Menurut Cak Imin, Food Estate 
terbukti mengabaikan petani dan 
merusak lingkungan.

"Kita sangat prihatin upaya 
p e n g a d a a n  p a n g a n  n a s i o n a l 
dilakukan melalui Food Estate itu 
terbukti mengabaikan petani kita, 
me-ninggalkan masyarakat adat, 
meng-hasi lkan  konf l ik  agrar ia 
bahkan merusak lingkungan," ungkap 
Cak Imin.

Te r p i s a h ,  D i re k t u r  Wa h a n a 
L i n g k u n g a n  H i d u p  ( W a l h i ) 
Kalimantan Tengah Bayu Herinata 
m e m b a n t a h  k l a i m  c a l o n  wa k i l 
presiden nomor urut  2  Gibran 
Rakabuming Raka yang mengklaim 
food estate di Gunung Mas berhasil. Ia 
menyebut, hingga hari ini belum ada 
panen di food estate yang telah 
dikerjakan pemerintah di sana. 

"Food estate gagal, terlebih yang 
food estate singkong di Gunung Mas. 
Singkong di sana gagal tumbuh. Lalu 
diganti jagung, itu juga maksimal 
tumbuhnya dan belum ada panen 
sampai hari ini," ujar Bayu Senin 
(22/1/2024).

Food estate  di  Gunung Mas 
awalnya ditanami singkong oleh 
Ke m e n te r i a n  Pe r t a h a n a n  ya n g 
dipimpin oleh Prabowo Subianto. 
Namun, tanah di sana ternyata tidak 
cocok dengan singkong, sehingga 
singkong yang ditanam di sana tidak 
bisa tumbuh sehingga gagal panen. 
Padahal,  hutan sudah terlanjur 
d i b a b a t  y a n g  m e n y e b a b k a n 
kerusakan lingkungan serta bencana 
banjir di daerah sekitar lahan food 
estate. 

Belakangan, kata Bayu, lahan 
yang sempat mangkrak itu lantas 
ditanami jagung. Penanaman jagung 
di sana pun terkesan dipaksakan 
karena ditaman dalam polybag 
s e h i n g ga  m e m b u t u h ka n  b i aya 
tambahan. "Karena gagal maka 
dibuat justifikasi, mengganti dengan 
jagung yang ditanam dalam polybag, 
supaya terlihat berhasil,” ujarnya.

Menurut Bayu, Gibran mengelak 
kegagalan itu dengan menggunakan 
i n f o r m a s i  y a n g  t i d a k  j e l a s 
kebenarannya dan tidak sesuai fakta 
di lapangan. 

Manajer Kampanye Hutan dan 
Kebun Wahana Lingkungan Hidup 
Indonesia (WALHI) Nasional, Uli 
Arta Siagian, program food estate 
yang digagas pemerintahan Jokowi 
jelas-jelas gagal. “Kami tidak pernah 
menemukan fakta keberhasilan food 
estate," katanya. Maka, jika dilanjut-
kan, proyek food estate ini hanya 
a k a n  m e n a m b a h  p e m b o r o s a n 
a n g g a r a n  s e r t a  k e r u s a k a n 
lingkungan. 

S e b e l u m n y a ,  d a l a m  d e b a t 
Cawapres Ahad, 21 Januari 2024, 
calon wakil presiden nomor urut dua 
G i b r a n  R a k a b u m i n g  R a k a 
menanggapi kritik Mahfud Md dan 
Muhaimin Iskandar terkait program 
food estate alias lumbung pangan 
yang dianggap gagal dan merusak 
lingkungan. "Saya tegaskan sekali 
lagi Pak, (food estate) memang ada 
yang gagal, tapi ada yang berhasil, 
juga yang sudah panen," ujar Gibran. 

Gibran lantas mengklaim food 
estate di Kabupaten Gunung Mas, 
Kalimantan Tengah sudah panen 
jagung dan singkong. “Intinya adalah 
warga jangan diberikan narasi-
narasi yang menakutkan, kita harus 
optimis Pak! Bapak-bapak ini adalah 
c a l o n - c a l o n  p e m i m p i n ,  h a r u s 
optimis," tutur Gibran. 

Putra sulung Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) ini menyampaikan 
bahwa food estate adalah program 
jangka panjang. Sehingga tidak bisa 
dinilai keberhasilannya lewat sekali, 
dua kali, atau bahkan tiga kali panen.

Sementara ,  Juru  Kampanye 
Hutan Greenpeace, Iqbal Damanik, 
m e n g a t a k a n  h a l  s e n a d a .  I a 
m e n y e b u t ,  s u d a h  t i g a  k a l i 
mendatangi lokasi food estate di 
Gunung Mas dalam kurun waktu tiga 
tahun terakhir. Hasilnya, mereka 
tidak pernah melihat keberhasilan 
proyek tersebut di sana."Kami tidak 
melihat ada sedikitpun keberhasilan 
(food estate) di sana,” ujar Iqbal.

Iqbal mengatakan bahwa proyek 
food estate di Gunung Mas, Kalimantan 
T e n g a h  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Pertahanan yang dipimpin Prabowo 
telah menyebab-kan deforestasi dan 
bencana. "Food estate mendorong 
terjadinya de-forestasi dan itu harus 
dihentikan,  termasuk menjadi 
kebakaran hutan dari pembukaan 
lahan gambut," ucapnya. 

Iqbal juga mengatakan, singkong 
yang ditanam di sana tidak tumbuh 
dengan baik bahkan banyak yang 
mati. Perkebunan singkong yang 
mengorbankan hutan itu tidak 
berproduksi .  Sehingga  proyek 
tersebut hanya menyisakan kerugian 
keuangan negara, kerusakan hutan, 
dan penderitaan masyarakat saja 
tanpa menghasilkan apa-apa.

Istana	Pasang	Badan
Terpisah, Istana membantah 

bahwa food estate yang digarap 
M e n t e r i  P e r t a h a n a n  P r a b o w o 
Subianto merupakan proyek gagal. 
Koordinator Staf Khusus Presiden Ari 
Dwipayana mengatakan, food estate 
hanya perlu dievaluasi.

“Iya (tidak gagal) tapi dievaluasi 
terus karena tentu implementasinya 
ada beberapa hal yang sifatnya 
kompleks yang perlu dilakukan 
penyempurnaan,” kata Ari kepada 
awak media di Istana Negara Jakarta, 
Senin (22/1/2024).

Ari mengatakan, proyek food 
estate harus ada perbaikan. Tujuannya 
agar cita-cita ketahanan pangan bisa 
tercapai.“Implementasinya kan tentu 
a d a  e v a l u a s i ,  p e r b a i k a n ,  p e -
nyempurnaan terus berjalan. Ya 
supaya apa yang tujuan kebijakan itu 
bisa tercapai,” harap dia.

Ari menjelaskan, proyek food 
estate bertujuan untuk merespons 
situasi nasional soal pangan yang 
dihadapi bangsa. Sebab, saat ini dunia 
sedang krisis pangan. 

“Jadi setelah pandemi diketahui 
bahwa seluruh dunia menghadapi 
ancaman krisis pangan. Banyak negara 
yang kemudian menjadi negara gagal 
karena dia tidak mampu memenuhi 
kebutuhan pangannya, harga pangan 
juga melambung tinggi di pasaran 
dunia,” ungkap Ari.

Demi merespons itu, lanjut Ari, 
negara memiliki terobosan dengan 
skala besar dan karena itu, sebabnya 
mengapa Presiden Jokowi mendorong 
untuk merespons dampak pandemi 
dan krisis pangan.“Maka dari itu 
kebijakan lumbung pangan adalah 
menghasilkan produksi yang bisa 
m e m e n u h i  c a d a n g a n  p a n g a n 
pemerintah, sehingga kemampuan 
kita untuk mandiri dari sisi pangan itu 
bisa tercukupi, tidak perlu impor, tidak 
perlu tergantung dari negara lain 
khususnya ketika harga cukup tinggi,” 
katanya.

Senada,Menteri Pertanian Andi 
Amran Sulaiman mengatakan food 
estate bukan program gagal dan dari 
b e b e ra p a  p roye k  ya n g  s e d a n g 
dikerjakan di beberapa daerah telah 
berjalan baik dan sesuai target.

“Food estate ini bukan proyek 
instan, butuh proses. Kenyataannya 
kita memiliki 10 juta hektare yang 
sebelumnya tidak dimanfaatkan untuk 
lahan pertanian. Kami sekarang 
menggarap itu, butuh proses, butuh 
t e k n o l o g i  a g a r  m e n j a d i  l a h a n 
produktif,” kata Mentan Andi Amran di 
Jakarta.

Mentan mencontohkan saat ini 
food estate di Humbang Hasundutan 
seluas 418,29 hektare. Kemudian 
untuk food estate Temanggung dan 
Wonosobo seluas 907 hektare telah 
b e r h a s i l  p a n e n  k o m o d i t a s 
hortikultura.

Di Kalimantan Tengah berhasil 
d i l a k u k a n  i n t e n s i f i k a s i  d a n 
ekstensifikasi lahan hingga mampu 
panen padi dengan produktivitas 5 
ton/ha. Begitu pula di Sumba Tengah 
(NTT) dan Kabupaten Keerom (Papua) 
yang telah mampu panen jagung 
seluas 500 hektare.

“Food estate tersebut sudah 
berhasil panen. Food estate Gunung 
Mas juga sudah panen jagung seluas 

10 hektare dan singkong seluas 3 
hektare. Kita pantau terus lahan 
tersebut,” ucapnya.

Lebih lanjut  Mentan Amran 
mengatakan sektor pertanian akan 
selalu menjadi bantalan ekonomi 
nasional  dan mampu menekan 
inflasi.Sektor pertanian pernah 
mencatat mampu menurunkan inflasi 
hingga 1,26 persen pada tahun 2017, 
sehingga Badan Pangan Dunia (FAO) 
memberikan apresiasi, dan bahkan 
keberhasilan swasembada beras 
mendapatkan apresiasi yang sangat 
baik.

I n d o n e s i a  b a h k a n  s u d a h 
menghentikan impor bawang merah 
sejak 2016,  bahkan pada 2017 
Indonesia ekspor bawang merah ke 
e n a m  n e g a r a ,  s a l a h  s a t u n y a 
Thailand.Begitu pula swasembada 
beras telah mampu dicapai pada 2018, 
2019, dan 2020. Komoditas jagung, 
telur dan ayam juga swasembada pada 
tahun 2018.

“Saya ingin mengingatkan bahwa 
pertanian itu bukan hanya untuk jadi 
bahan diskusi, namun pertanian itu 
harus dikerjakan. Turun ke lapangan, 
d a n  i t u  ya n g  k a m i  l a ku k a n  d i 
Kementan,”  tegasnya.  (wid,ant , 
kum,ist/dya)

PENGURANGAN 
LUAS HUTAN DI 
INDONESIA PERIODE 
2018-2022 (HEKTAR)
--------------------------------------------

--------------------------------------------

Kalimantan

-526.810

Sumatra

-342.525

Papua

-139.666

Sulawesi

-108.344

Jawa

-102.439

Bali-Nusa Tenggara

-70.492

Maluku

-37.456

TOTAL	PENGURANGAN	HUTAN

-1.327.732

Sumber:Badan	Informasi	Geospasial	(BIG)
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Pertemuan rutin akan fokus 
membahas perang Gaza. Namun, akan 
pula sedikit menyinggung perang 
Ukraina.

Ketergantungan	Asia
Badan industri Jerman, VCI, telah 

lama menyoroti ketergantungan pada 
impor dari Asia. Mereka mengatakan 
b a h wa  m e s k i p u n  p e n g h e n t i a n 
produksi harus dibatasi hanya pada 
kasus-kasus tertentu, penundaan 
impor melalui Laut Merah merupakan 
beban tambahan bagi industri yang 
sudah melemah.

"Dampaknya terutama terlihat 
pada perusahaan-perusahaan kimia 
berukuran menengah dan khusus," 
kata Kepala Ekonom VCI Henrik 
Meincke, seraya menambahkan bahwa 
perusahaan-perusahaan tersebut 
seringkal i  mendapatkan bahan 
mentah dalam jumlah besar dari Asia.

Krisis transportasi Laut Merah 
terjadi ketika perekonomian Jerman 
berada di bawah tekanan akibat resesi, 
serta tingginya biaya tenaga kerja dan 
energi. Menurut S&P Global, sektor 
bahan kimia di Eropa, bersama dengan 
mobil dan ritel, dipandang sebagai 
sektor yang paling rentan.

Selain impor yang tertunda, 
beberapa produsen mengeluhkan 
biaya bahan bakar yang lebih tinggi, 
karena kapal tanker yang mengangkut 
bahan mentah penting membutuhkan 
waktu sekitar 14 hari lebih lama untuk 
sampai. Mereka mengaku biaya ini 
hanya dapat dibebankan sebagian 
kepada pelanggan.

Meski begitu, Meincke dari VCI 
mengatakan melihat peluang yang 
cukup rendah untuk menghentikan 
produksi secara luas bahkan ketika 
situasi di Laut Merah masih tegang.

JAKARTA- Eskalasi di Timur Tengah 
(Timteng) yang diakibatkan konflik 
bersenjata antara Israel dan Palestina 
di Gaza terus menimbulkan efek 
global. Pasalnya, perang keduanya 
telah membuat seluruh Timur Tengah, 
yang merupakan kawasan vital global, 
bergejolak.

Kelompok Houthi di Yaman baru-
baru ini telah melancarkan serangan 
terhadap kapal-kapal yang terafiliasi 
atau terkait dengan Israel sebagai 
bentuk solidaritas terhadap Hamas 
dan Gaza. Ini memicu gangguan di 
perairan itu dan memaksa banyak 
kapal memutari Benua Afrika untuk 
mencapai Laut Tengah dan Eropa.

Ini pun akhirnya membuat gejolak 
perdagangan dan industri. Impor 
penting dari Asia ke Eropa mulai dari 
suku cadang mobil dan peralatan 
teknik hingga bahan kimia dan mainan 
saat ini membutuhkan waktu lebih 
lama untuk sampai karena pengirim 
kontainer telah mengalihkan kapal di 
sekitar Afrika.

Ekonomi Jerman, yang terbesar di 
E ro p a ,  t a k  l u p u t  d a r i  d a m p a k 
gangguan ini. Meskipun industri 
Jerman sudah terbiasa menghadapi 
gangguan pasokan akibat pandemi 
d a n  p e r a n g  U k r a i n a ,  d a m p a k 
berkurangnya lalu lintas melalui arteri 
perdagangan mulai terlihat.

Pabrik  baru Tesla  di  Berl in 
m i s a l n y a  m e m u t u s k a n  u n t u k 
menangguhkan beberapa produksi 
karena kekurangan komponen. Ini 
disebabkan bergantungnya raksasa 
otomotif itu dengan komponen dari 
Asia, yang biasanya dikirim melalui 
Laut Merah dan Terusan Suez.

Selain otomotif, industri kimia juga 
terdampak. Perusahaan kimia Gechem 
misalnya, mengaku menurunkan 
produksi bahan kimia pencuci piring 
dan tablet toilet karena tidak dapat 
memperoleh cukup trinatrium sitrat 
serta asam sulfamik dan asam sitrat 
dari Asia.

"Departemen pengadaan saya saat 
ini bekerja tiga kali lebih keras untuk 
mendapatkan sesuatu," kata Martina 
Nighswonger,  CEO dan pemil ik 
Gechem GmbH & Co KG dikutip Senin 
(22/1/2024).

Oleh karena itu, perusahaan itu 
sedang meninjau sistem kerja tiga 
shiftnya. Nighswonger menambahkan 
b a h w a  d a m p a k  b u r u k  d a r i 
keterbatasan transportasi dapat tetap 

menjadi masalah setidaknya pada 
paruh pertama tahun 2024.

"J ika kita mendapatkan tiga 
muatan truk, bukan enam, setiap 
pelanggan hanya mendapat sebagian 
dari jumlah pesanan mereka, tapi 
setidaknya semua orang mendapat 
sesuatu," tambahnya.

S e c a r a  u m u m ,  U n i  E r o p a 
memandang rencana Israel di Gaza 
gagal. Oleh sebab itu, mereka akan 
mendorong terciptanya two state 
solution meski Israel keberatan. 
"Rencana Israel menghancurkan 
Hamas di Gaza tidak berhasil da Uni 
Eropa mesti berupaya menciptakan 
two state solution," ucap kepala 
kebijakan luar negeri Uni Eropa Josep 
Borrell seperti dikutip dari Reuters.

Komentar Borrell disampaikan 
setelah pada akhir pekan lalu, PM 
Israel Benjamin Netanyahu keberatan 
atas rencana pembentukan negara 
Palestina usai perang Gaza.Netanyahu 
mengatakan, rencana itu berbahaya 
bagi Israel. Ia ingin seluruh keamanan 
di sebelah barat Sungai Yordan, 
termasuk Gaza dan Tepi  Barat , 
dikendalikan penuh oleh Israel.

Menurut Borrell saat ini tugas Uni 
E r o p a  a d a l a h  m e n e k a n  u p a y a 
internasional agar negara Palestina 
dapat hidup berdampingan dengan 
Palestina."Untuk mengatakan bahwa 
p e n g h a n c u r a n  H a m a s  a d a l a h 
tujuannya adalah satu sisi, karena itu 
berarti terserah Israel kapan mereka 
memutuskan bawah (Hamas) sudah 
cukup lemah," ujar Borrell."Kami tidak 
bisa bekerja seperti itu," sambung 
Borrell.

Komentar Borrell disampaikan 
saat pertemuan rutin Menlu Uni 
Eropa. Kali ini pertemuan turut 
dihadiri oleh Arab Saudi, Mesir, 
Yordania dan Sekjen Liga Arab.

“Dengan lemahnya permintaan, 
birokrasi dan tingginya biaya energi 
dan bahan baku, sektor ini sudah 
c u k u p  m e n g k h a w a t i r k a n , " 
tambahnya.(wid,reuters,ist/dya)

RUTE PELAYARAN 
ALTERNATIF UNTUK 
MENGHINDARI
LAUT MERAH
......................................................................................

......................................................................................

Melalui Tanjung Harapan

13.5000	mil	laut
(25.002km)

Korban Baru 
Konflik 
Laut Merah: 
Jerman

34	Hari	*

10.000	mil	laut
(18.520km)

25,5	hari*

Melalui Laut Merah/
Terusan Suez

*Berdasarkan	kecepatan	rata-rata	kapal	
16,43	knot

Sumber:	
Veson	Nautical

Sebuah	rudal	diluncurkan	dari	kapal	perang	dalam	
operasi	militer	koalisi	pimpinan	AS	terhadap	sasaran	

militer	di	Yaman.(reuters)


